

Economía.

MONEDA	HOY	CAMBIO MONEDA	PERCENTUAL
DÓLAR \$ 25,61	HOY \$ 37.853,68	\$ 66.362,00	MENSUAL 0,3%
EURO \$ 1.025,72	MAÑANA \$ 37.857,46		ACUM. 12 MESES 4,7%
SUPERMERCADOS	IMACEC	DESEMPLEO (MAYO-JULIO)	
JULIO 3%	JULIO 4,2%	ÑUBLE: 10,8% / DIGUILLÍN: 12,2%	

SEMANA DE FIESTAS PATRIAS

Destinos turísticos de Ñuble albergan altas expectativas de cara al feriado largo

Las positivas cifras que anotó la región en junio y julio pasados dan cuenta de una recuperación del sector.

Dirigentes empresariales del turismo reconocieron que la mayor extensión de este feriado y las condiciones económicas más favorables, permiten anticipar un mejor desempeño del sector que el observado el año pasado.

ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertofernandez@ladiscusion.cl
 FOTOS: MAURICIO ULLOA GANZ

Las buenas cifras que viene mostrando el turismo regional en los últimos meses -según revelaron las encuestas del INE correspondientes a junio y julio del presente año-, son un aliciente importante para albergar positivas expectativas en los destinos de Ñuble de cara al feriado largo de Fiestas Patrias.

De acuerdo a la Encuesta Mensual de Alojamiento Turístico, del INE, durante julio, las llegadas de pasajeros registradas en establecimientos de Ñuble sumaron 29.646, vale decir, exhibieron un aumento de 22,1% en comparación con julio de 2023. De igual forma, en términos acumulados, las llegadas totalizan 139.367 entre enero y julio de 2024, anotando un crecimiento de 15,9% en comparación con igual periodo de 2023.

En el caso del Valle Las Trancas y Nevados de Chillán, la presencia de nieve augura alentadoras cifras, tal como viene ocurriendo con los destinos de nieve del país durante la presente temporada.

Asimismo, se pronostican favorables condiciones meteorológicas y, por otro lado, la economía está mostrando signos de recuperación del consumo, aunque no del empleo.

En Cobquecura y Quillón, en tanto, esperan que los mayores flujos de visitantes durante la semana, incididos también por las actividades organizadas por los municipios, también se traduzcan en un alza de las pernoctaciones.

Iniciativas de promoción

Augusto González, director de Sernatur Ñuble, manifestó que, "como región, nos encontramos expectantes frente a este largo feriado de Fiestas Patrias. Creemos que vamos a tener una afluencia importante de turistas. Recordar que todavía es temporada de nieve y de deportes invernales y que los



Título: Destinos turísticos de Ñuble albergan altas expectativas de cara al feriado largo

demás destinos están preparados para recibir a los visitantes”.

Recordó, además, que “la semana recién pasada estuvimos en la Fiesta del Vino del Barrio Italia en la comuna de Ñuñoa justamente haciendo promoción de aquello. Ya están instaladas en la carretera letteros camineros que promueven la visita a la región de Ñuble y estamos presentes también todavía con el brandeo del tren y otras iniciativas de difusión y promoción que permiten que la región de Ñuble, como destino, como alternativa de viaje, esté presente en la retina de quienes están programando sus vacaciones de 18”.

González enfatizó que “tenemos la expectativa de contar con buenos números en cuanto a presencia de visitantes, que obviamente se motivan por las actividades de distinto tipo que se están organizando en todas las comunas de la región y que auguran una semana muy entretenida, muy divertida, muy de descanso y también con mucha seguridad”.

Valle Las Trancas

En Valle Las Trancas, los números podrían mantener el dinamismo que ha mostrado el destino desde

que comenzó la temporada de nieve, el 20 de junio pasado.

Según estadísticas de la Subsecretaría de Turismo, la tasa de ocupación en Valle Las Trancas durante la segunda semana de vacaciones de invierno (1 al 6 de julio de 2024) alcanzó un 80,9%, la más alta del país, que, a su vez, representó un aumento de 4,4 puntos en comparación con la semana del 10 al 15 de julio de 2023.

En cuanto al feriado largo por la festividad de la Virgen del Carmen (del 12 al 15 de julio de 2024), los datos de la Subsecretaría revelaron que la tasa de ocupación en Valle Las Trancas registró un 73,8%, la tercera más alta del país, después de Destinos de nieve (77,9%) y Atacama (74,9%).

Y en el fin de semana largo por la Asunción de la Virgen (14 al 17 de agosto de 2024), el destino anotó una tasa de ocupación de 67,6%, la que si bien se ubicó sobre el promedio nacional (48,8%), representó una baja de 12,7 puntos en comparación con igual fecha de 2023 y estuvo muy lejos de la tasa promedio de los destinos de nieve del país (85,5%).

De esta forma, este 2024 se esperan mejores resultados que los registrados el año pasado, que fueron decepcionantes para los empresarios turísticos. En el feriado de Fiestas Patrias de 2023, según estadísticas de la Subsecretaría, Valle Las Trancas exhibió una tasa de ocupación de 39,6%, anotando una caída de 11,4 puntos respecto al mismo periodo de 2022.

José Saavedra, presidente de la Cámara de Turismo de Valle Las Trancas, manifestó que “las expectativas son muy buenas, el tiempo acompaña, hay nieve todavía, hay varias actividades programadas, las reservas hasta el momento van muy bien, con buena ocupación, yo diría que, en el Valle, en torno al 60% ya está reservado, que es mucho, una cifra que irá subiendo a medida que nos vamos acercando al feriado”.

El dirigente reconoció que las positivas cifras observadas en junio y julio debieran continuar en este feriado largo, que según indicó, marcará el fin de la temporada de nieve 2024 del centro de esquí Nevados de Chillán, que cierra el próximo domingo 22 de septiembre.

Recordó que la comuna de Pinto suma más de cinco mil camas registradas. “Esperamos que sea un buen fin de semana, en el sector gastronómico esperan lo mismo; también hay algunas actividades, hay fondas que han preparado los locales gastronómicos de nuestra zona, y también hay actividades que preparó el centro de esquí”, puntualizó.

Consultado por los precios, Saavedra comentó que no han sufrido variación respecto a Fiestas Patrias del año pasado. “Están iguales. Están un poco menos que el invierno, un 20% menos, que es un precio habitual para este fin de semana largo”, detalló.

Acotó, además, que esta temporada han vuelto a recibir turistas extranjeros. “Este año se notó la mayor presencia de brasileros, tanto en el centro de esquí como en el Valle, porque tanto el centro de esquí Nevados de Chillán como el Hotel Termas de Chillán hacen promoción en Brasil, todos los años”, cerró.



Nos encontramos expectantes frente a este largo feriado. Creemos que vamos a tener una afluencia importante de turistas”

AUGUSTO GONZÁLEZ
 DIRECTOR DE SERNATUR ÑUBLE



Las expectativas son muy buenas, el tiempo acompaña, hay nieve todavía, hay varias actividades, las reservas van muy bien”

JOSÉ SAAVEDRA
 PDTE. CÁMARA DE TURISMO VALLE LAS TRANCAS



Esperamos que llegue la gente y todos nos estamos preparando para eso, viendo que los días de asueto son varios”

FRANCISCO MALDONADO
 PDTE. CÁMARA DE TURISMO COBQUECURA



Esperamos recibir un importante flujo de visitantes que pueda disfrutar de nuestros atractivos”

ANDRÉS PAQUIÉN
 PDTE. CÁMARA DE TURISMO DE QUILLÓN

Cobquecura

En Cobquecura la principal apuesta es que los visitantes se queden. Francisco Maldonado, presidente de la Cámara de Turismo de Cobquecura, se mostró optimista respecto a los flujos de turistas para este feriado. “Esperamos que este año sea mucho mejor que las Fiestas Patrias del año pasado, de partida, el año pasado no tuvimos ningún evento dieciochero, lo que nos puso en desventaja en comparación con otras comunas, y eso se notó en el flujo de visitantes, no llegó la cantidad de gente que se esperaba”.

“Hay una batería de actividades que organiza la Municipalidad en diferentes partes del territorio: en Pullay, Buchupureo, Cobquecura, Taucú y también hacia el Sur de la comuna. Esperamos que llegue la gente y todos nos estamos preparando para eso, viendo que los días de asueto son varios, es una semana y claro que nos caería bien que llegase harta gente”, sostuvo.

En ese sentido, algunos pronósticos de chubascos en la zona costera no le quitan el sueño al dirigente, quien aseguró que “es usual que el poco rato se despeje y vuelva a alumbrar el Sol”.

Explicó que, dado el comportamiento de los visitantes que se viene observando en los últimos años, en que muchos visitan la

comuna por el día, aseguró que el sector gastronómico es el más beneficiado. “Son los que están más esperanzados, porque ha cambiado un poco el estilo de venir a la fiesta, es que la gente venga por el día, y ahí los más resentidos son los empresarios de cabañas y de los hoteles; pero de todas maneras en el sector gastronómico queda algo, porque los visitantes pasan por los restaurantes, muchos vienen detrás de los mariscos y de los platos típicos de la zona costera”, declaró.

En el rubro de los alojamientos, Maldonado planteó que “el nivel de reservas es dispar, con positivos números e incluso de 100%, en complejos consolidados, con servicios de mayor nivel y con ubicación privilegiada, por ejemplo, frente al mar; pero en otras los números no son muy buenos. De todas formas, faltan algunos días para que se sigan completando esas reservas, ya que, otro cambio que observamos en los turistas es que las reservas ya no las hacen con tanta anticipación, muchas veces las hacen en los días previos, y por menos días, lo que también tiene que ver con la situación económica. El público viene más a descansar que a pasear, y muchos traen sus cosas y cocinan en las cabañas”.

En cuanto a los precios, el timonel gremial aseguró que se han mantenido estables respecto a 2023. “Se ha congelado el tema de los precios, viendo que había poca demanda; no he sabido de nadie que haya subido los precios, tanto en las cabañas como en los restaurantes”, cerró.

Quillón

En Quillón, el número de visitantes crece año tras año, no solo asociado a la temporada veraniega, sino que también como un destino de descanso para las familias, principalmente de Concepción.

Andrés Paquién, presidente de la Cámara de Turismo de Quillón, afirmó que “las expectativas siempre son altas, sobre todo, ahora, que tenemos muchos días de Fiestas Patrias. Esperamos recibir un importante flujo de visitantes que pueda disfrutar de nuestros atractivos”, destacando un escenario económico más favorable que el año pasado.

“Si bien es cierto, la laguna Avendaño es importante, no es menos cierto que tenemos muchas otras fortalezas que atraen a turistas: tenemos un clima privilegiado, es un destino familiar, contamos con variedades de frutas y productos agrícolas, una producción de vinos de muy buena calidad, así como también de licores o destilados, y por supuesto, de cervezas artesanales”, enumeró el dirigente, quien hizo hincapié en la creciente oferta enoturística de la comuna y de todo el Valle del Itata.

“Quillón también es un destino atractivo para la práctica de deportes o de turismo aventura. La laguna Avendaño es un lugar ideal para la práctica de canotaje y de kayak, para la pesca deportiva y para el avistamiento de aves, por ejemplo. En la comuna contamos con lugares preciosos para hacer excursiones, como el Cerro Cayumanqui o la laguna Coyanco, que fue abierta a la comunidad por Bosques Arauco con instalaciones para picnic y baños”, concluyó Paquién.



Las Trancas espera superar con creces la ocupación de 39,6% que registró en Fiestas Patrias de 2023.